9

01/12/2025

OPINIÓN



INDEPENDIENTE

Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

a presidenta Claudia Sheinbaum llega a una fecha emblemática para su movimiento, el 1 de diciembre, con un escándalo entre manos que va a ensombrecer algunas de las tareas de su administración. Nos referimos a la renuncia a la titularidad de la FGR de Alejandro Gertz Manero.

La manera en que se empezó a hablar del tema, a partir de una columna de uno de los periodistas más críticos del morenismo, Carlos Loret de Mola, generó una serie de interpretaciones acerca de las razones que había detrás del movimiento, incluso en una de las mañaneras de la semana pasada, la propia presidenta no atinó a dar una versión acerca de la renuncia que -se aseguraba en esos momentos- era cuestión de tiempo.

Luego vino la aceptación de que Gertz Manero había dimitido del puesto y lo de la embajada que la propia presidenta le había ofrecido, sin especificar al país al que irá, y toda la polémica acerca de la "causa grave" que se esgrimió para su salida del puesto, incluso con las carcajadas que provocó el diputado del Verde Luis Alfonso Silva Romo, de que es una causa grave que a un funcionario no le gustara su trabajo.

Pero la cosa no quedó ahí. Investigaciones periodísticas dieron cuenta de varias razones que serían verdaderas "causas graves" para la salida del ahora exfiscal, las menores son los privilegios que tuvo un helicóptero para sus traslados, la filtración de expedientes a la prensa, pero -sobre todo- la venta de carpetas de investigación, expedientes y procedimientos judiciales al mejor postor como parte de las actividades del personal de la propia Fiscalía.

Todo esto se sumó a sus antecedentes inmediatos: uso de la FGR para venganzas personales -ahí están como botones de muestra el caso de Alejandra Cuevas o lo de la Universidad de las Américas-, la falta de acción en casos delicados como el de Emilio Lozoya, la falta de eficacia para procesar delincuentes en muchos casos que periodistas han documentado y que eran del interés de la Presidencia, así como sus propiedades en Europa y Estados Unidos.

La presidenta Sheinbaum ha quedado atrapada entre la necesidad de cuidad a su movimiento, lo que impide que reconozca que Gertz no era el funcionario que tanto alababan, y la de mejorar en seguridad ante el hartazgo de amplios sectores sociales, pues aceptar que se equivocaron con el exfiscal no es aceptable para los morenistas.

## **APUNTES ELECTORALES**

El PAN realizó su Asamblea Nacional para renovar sus estatutos de acuerdo a los anuncios que se hicieron en su relanzamiento, pero el proceso no convenció a todos los panistas, como a la excandidata a la presidencia del Partido Adriana Dávila, quien señaló que todo se hizo a medias.

En la presentación de un libro, el excandidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas urgió al actual gobierno a tener un diálogo con sus críticos, incluso a escucharlos porque, aseguró, han tenido planteamientos válidos.

Mis redes: https://linktr.ee/areyesvigueras



Foto: Gobierno de México